
Gobierno y regantes ponen fin a cuatro años de 
enfrentamiento por el trasvase Júcar-Vinalopó  
El Ministerio se compromete a mantener un caudal de80 hectómetros cúbicos y a construir una 
potabilizadora  

J. L.| ALICANTE

Los regantes alicantinos y el Ministerio de Ambiente sentaron 
ayer las bases para que el trasvase Júcar-Vinalopó deje 
definitivamente de ser un arma arrojadiza. El trazado no se 
moverá ni un ápice, por más que le pese a los regantes y al 
Consell, pero al menos el Gobierno se ha comprometido a 
suministrarles agua en cantidad y calidad suficiente, ya que 
mantendrá la transferencia anual en los 80 hectómetros 
cúbicos anuales previstos inicialmente y construirá una planta 
potabilizadora. 

Así lo confirmó ayer en Alicante el secretario de Estado del 
Medio Rural, Josep Puxeu, que mantuvo una reunión a tres 
bandas con el conseller de Medio Ambiente, Agua, Urbanismo 
y Vivienda y al presidente de la Junta Central de Usuarios del 
Vinalopó y la Marina Baixa, Andrés Martínez.  

El Ministerio rectifica así la postura mantenida en un informe 

CORBERA. Un obrero asoma por un hueco de la 
tuneladora tras abrir el agujero. /LP 
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LAS BASES DEL ACUERDO 

Cantidad y calidad 

Acuerdo: Puxeu ha logrado que los regantes 
acepten un cambio de trazado que llevan 
cuatro años rechazando gracias a dos 
compromisos: garantizarles 80 hm3 anuales y 
construir una potabilizadora.  

Tarifa 

En estudio: Una comisión a tres bandas entre 
representantes del Ministerio, el Consell y los 
regantes estudiarán el modo de actualizar las 
tarifas de 2001, pero con precios asumible 
para los agricultores. 
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remitido en junio a la Unión Europea en el que propone reducir el caudal de 80 hectómetros cúbicos a 51, 
tal y como publicó LAS PROVINCIAS. 

El encuentro no permitió concretar demasiadas cuestiones como por ejemplo la ubicación de la 
potabilizadora o las tarifas que se van a establecer, pero sí despejó algunas dudas. Las suficientes al 
menos como para poner el punto y final al conflicto que desencadenó la decisión del Gobierno de cambiar 
la toma de la conducción de Cortes de Pallás (en la cabecera) al Azud de la Marquesa en Cullera 
(desembocadura) y que ha mantenido a todas las partes en pie de guerra durante cuatro largos años. 

Puxeu ve ya cerca el fin de las obras. No más allá de diez o doce meses. Si bien, es posible que los 
primeros caudales del Júcar no lleguen al Vinalopó al menos hasta final de año. Para agilizar su puesta en 
marcha, aseguró que van a «colaborar todas las Administraciones y partes implicadas, para ir acabando 
este otoño-invierno todas las fases previas a la puesta», que incluyen también las obras del postrasvase 
(las que garantizan la distribución desde el embalse de San Diego, en Villena, hasta las explotaciones 
agrarias) que ejecuta la Generalitat. 

El representante del Ministerio recalcó que con estas obras pretenden resolver tres problemas históricos y 
conocidos: «recuperar el acuífero del Vinalopó, muy sobreexplotado desde hace muchas décadas; poder 
dotar un suministro de agua en cantidad y en calidad para una agricultura muy dinámica, y, finalmente, 
que la cuenca cedente disponga de los caudales ecológicos y el mantenimiento del sistema». Además, la 
receptora tendrá la posibilidad de emplear el agua en otros usos, sabiendo cuáles son las limitaciones de 
la infraestructura. 

Los técnicos tienen ahora por delante el reto de buscar cuanto antes una ubicación a la potabilizadora 
para empezar a construirla cuanto antes y evitar más retrasos. Por lo que respecta a los precios, Puxeu 
declinó hacer estimaciones ya que antes deben «ponerse en marcha las comisiones para trabajar en los 
precios», pero sí recalcó que el agua tendrá «calidades óptimas tanto para el regadío como para posibles 
usos de potabilización para el agua de boca». 

Precios asequibles  

El conseller señaló que aunque «no es el mejor Júcar -Vinalopó posible, se va a garantizar la calidad del 
agua y mejorarla» al tiempo que destacaba el compromiso de trabajar para fijar precios accesibles para 
los agricultores. 

El presidente de los Usuarios del Vinalopó aseguró que el encuentro con Puxeu les permite afrontar el 
futuro con «confianza» tras despejar dudas sobre la cuantía y la calidad y les anima «a trabajar con 
lealtad con las administración», aunque lamentó que esto era algo que no habían percibido «en los cuatro 
años anteriores». 
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